

Une unité de soins de suite créée pour les malades d'un cancer à Bois-Guillaume



Croix-Rouge. Une étape importante a, hier, été franchie dans l'accompagnement des personnes atteintes d'un cancer avec la création, à l'hôpital de Bois-Guillaume, d'une unité de soins de suite.

Fruit d'un partenariat étroit entre le centre Henri-Becquerel, la Croix-Rouge française et les services de l'Agence Régionale de Santé, [la première unité de soins de suite et de réadaptation spécialisée en oncologie et hématologie](#) de la région a, hier, été inaugurée à l'hôpital Croix-Rouge de Bois-Guillaume.

L'initiative, souhaitée et engagée depuis plusieurs années, a pour but de proposer une unité dédiée aux patients souffrant de cancer qui ont achevé leur parcours de soins aigus, « *leur convalescence* », précise un personnel soignant. Jusqu'à présent, à cette phase de la maladie, les patients devaient demeurer dans les unités qui les avaient traités.

UN CHAÎNON MANQUANT DANS LA RÉGION

Directeur général du centre Henri-Becquerel, le professeur Hervé Tilly a tenu à souligner *« l'originalité de cette démarche. Il existait un besoin criant pour nos patients afin d'assurer une transition entre l'hôpital et les soins aigus et le domicile. Jusqu'à présent, ces patients ne bénéficiaient pas toujours des soins que leur état de santé requérait »*. Autre originalité du système : *« la continuité entre les soins et la permanence des équipes qui sont les mêmes »*.

L'unité de soins est, en effet, encadrée par des médecins spécialisés (oncologues, hématologues), professionnels expérimentés du [Centre Becquerel](#) mis à la disposition de l'[Hôpital Croix-Rouge française](#), ce qui permet aux patients de bénéficier d'une prise en charge médicale adaptée et de qualité. Les soignants de la Croix-Rouge française ont été formés par des professionnels du centre Henri-Becquerel sur les spécificités des patients relevant de l'hématologie et l'oncologie. *« L'équipe de la Croix-Rouge avait un peu peur de nos patients qui ont des problèmes spécifiques »*, confie le Pr Tilly. *« Il faut que nous apprenions ensemble... »*.

Directeur général de l'agence régionale de santé pour la Haute-Normandie, Amaury de Saint-Quentin a, lui aussi, mis en avant l'ouverture de cette unité qui vient compléter la filière onco-hématologique de la région. *« Ce chaînon manquant [...] est un gage de fluidité dans le parcours de soins du patient. Le partenariat permettra à la Croix-Rouge d'assurer pleinement son rôle de recours dans ce domaine spécialisé des soins de suite »*.

Pour Amaury de Saint-Quentin, la signature de la convention entre l'hôpital Croix-Rouge, le centre Henri-Becquerel et l'ARS est *« une étape importante. La complétude d'une filière onco-hématologique était une nécessité pour notre région »* car *« les indicateurs épidémiologiques mettent en évidence l'importance du cancer en Haute-Normandie : première cause de mortalité et surtout de surmortalité prématurée, avec notamment une surexposition au risque de cancers d'origine professionnelle »*.

L'hôpital de la Croix-Rouge française de Bois-Guillaume est un établissement de santé privé, à but non lucratif, participant au service public hospitalier depuis 1997. L'établissement compte aujourd'hui 173 lits. Outre les soins de suite en hématologie, l'hôpital de Bois-Guillaume propose des services de néphrologie dialyse, des lits de soins de suite en pneumologie, hépato-gastro-entérologie, et la nutrition... Hôpital de la Croix-Rouge, Chemin de la Bretèque à Bois-Guillaume. Contact au 02 35 59 40 40.

« Un nouvel accompagnement »

Directrice de l'hôpital Croix-Rouge française de Bois-Guillaume, Malika Cherrière a guidé la visite de la nouvelle unité.

Quand cette nouvelle unité est-elle entrée en service ?

Malika Cherrière : *« Le 27 octobre dernier. Elle est composée de 20 lits en hématologie sur un établissement qui compte au total 173 lits et places autorisés. L'offre des 20 lits est ouverte à tous les établissements et à tous les patients de la région requérant une prise en charge en soins de suite oncologie et hématologie. Dès la troisième semaine, nous avons 18 patients »*.

Quelles sont les conséquences de la signature de la convention pour votre hôpital ?

« Notre établissement a déjà signé des partenariats forts avec le centre hospitalier du Belvédère, les cliniques rouennaises, le CHU-hôpitaux de Rouen, la clinique Saint-Hilaire (en cours de finalisation)... Cette nouvelle unité va permettre de dédier des lits au centre Henri-Becquerel et de développer de nouvelles logiques d'accompagnement sur la région à l'attention des personnes atteintes du cancer ».

L'hôpital Croix-Rouge française a un autre projet d'envergure en cours de construction ?

« Oui. Il s'agit d'un pavillon dédié à la dialyse, à la médecine de la nutrition et à la médecine de néphrologie. Cette extension devrait être livrée au mois de septembre et être inaugurée avant la fin de l'année ».